
ATA DA 0CTOGÉSIMA SEGA.N

LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, EM 06-9-201 7.
Aos seis dias do mês de setembro do ano de doi
Otávio Rocha do. Palácio Aloísio Filhos a Câmara Municipal de Porto Alegre. As quatorze
horas e quinze minutos, foi realizada a segunda chamada, na qual registraram presença Adeli
Sell, Airto Ferronatõ,. Aldacir Oliboni, Alvoni Medina, André Caras, Cassio Trogildo,
Femanda Melchionna, Idenir Cecchim, José Freitas, Luciano Marcantânio, Mauro Pinheiro.
Reginaldo Pujol, Ricardo Comes e -Roberto Robaina. Constatada a existência de quórum, o
Presidente declarou . abertos os trabalhos.' Ainda, durante a Sessão, rég-istraram'.presença
Cassiá CarpestClàudio Janta, Comandante Nádia, Dr. Goulart, Dr. Thiago, Felipe Camozzato,
Jogo ..Bosco Vaz, Jogo: Cardos Nedel, Marmelo Sgarbossa, Mano Manfro, Mauro Zacher.
Mandes Ribeiro, Moisés Maluco do Bem, Márcio Bifes Ely, MânicEi Leal, Paulinho Motorista.
Prof. Alex Fraga, Soüla Cavedon, Tarciso Flecha Negra e. Valter Nagelstein. A MESA, foram
encaminhados: o Projeto deles do Legislativo n' 076/17 (Processo n' 0800/1 7), de autoria de
José Frestas;.o Prdeto de Lei do Legislativo n' 225/17 (Processo n' 2048/17); de autoria de
Mauro Zacher; e o Prometo de Lei Complementar do Legislativo n' 035/17 (Processo n'
1145/17), de autoria de Professor Wambert. DO EXPEDIENTE, constaram os Oíicios n"
201, 205, 252, 254 e 251?/17, de Rodrigo h.odrigues dos Santos, Gerente da
GLICO/DERES/AF do Banco Nacional de Desenvolvimento Ebonâmico e Social. A seguir,
foi apregoado : Requerimento . de autoria de Mauro Zacher, s.olicitando Licença para
Tratamento de Saúde no dia trinta e um de agosto do corrente. Em TEMPO DE
PRESIDENTE, pronunciou-se Cassio Trogildo. As quatorze horas e vinte e nove minutos.
constatada a existência de quórum deliberativo, foi iniciada a ORDEM DO DIA. Em Votação,
esteve o Requerimento n' 143/17 -(Processo n' 2020/17),, o qual, após ser encaminhado à
votação por Reginaldo Pujol, teve sua votação suspensa em face de Requerimen.to verbal
formulado por Moisés Maluco do Bem, aprovado, solicitando alteração na. ordem de
apreciação da matéria constante ha Ordem do Dia. Em Discussão Geral e Votação, esteve o
Prometo de. Lei do Legislativo n' 098/16 (Processo n' 1045/16), o qual, após ser discutido por
Mendes Ribeiro, . SÓHta Cavedon, Cassiá Carpes, keginaldo' Pujol, Mauro Pinheiro.
Comandante Nádia e Aderi Sell, teve sua discussão adiada por duas sessões, a Requerimento,
aprovado, de autoria de Mendes Ribeiro. Na oportunidade,- foi apregoada ã Subemenda n' 01,
assinada por Moisés Maluco do Bem, à Emenda n' 04 aposta ao Prometo de Lei Complementar
do Legislativo n' 008./17 .(Processo n' 08961'17). Após, foi aprovado Requerimento verbal
formulado por Cassio Trogildó, solicitando alteração na ordem de apreciação da matéria
constante na Ordem do Dia.. Também, foi constatada a existência de quórum deliberativo, em
verificação solicitada por Cassio Trogildo. Em Discussão Geral e Votação Nominal, foi
aprovado. o Prometo de Lei do Legislativo n' 064/17 (Processo n' 0739/1 7lÍ, por vinte e sete
votos- SIM, tendo votado Adeli Self, Alvoni Medina, AndÇé Carús, Cassiá Carpas, Clàudio
Janta, Comandante Nádia, Dr,.Goulart, Felipe Camozzato, demanda Melchionna, José Frestas.
João Carlos. Nedel, Luciano Marcàntõnio, Marmelo XSgarbossa, Mlario M'anfro, Mauro
Pinh.eira, Mauro Zacher, Moisés Maluco do Bem, Márcio Bens Ely, Mânica Leal, Paulinho
Motorista, Prof. Alex Fraga, Reginaldo Pujol, Ricardo Gomes. Roberto Robaina. Sofra
Cavedon, Tarciso Flecha Negra e Valter Nagelstein. Em Discussão Geral e Votação Nominal,
foi aprovado o Prometo de Lei do Legislativo n' l lO/17 (Processo n' 1030/1 7,l, por trinta eüm
votos SIM, tendo votado Adeli Sell, Aldacir Oliboni, Alvoni Medina, André'Caras. Cassio
Trogild(i, Cassiá-Caíres, Clàudio Janta, Comandante Nádia, Dr. Goulart, Dr. Thiago, Felipe
Camozzato, Fernanda Melchionna, Idenir Cecchiú, José Frestas,'~João Carlos Nedel, Luciano
Marcantõnio, Marmelo Sgarbossa, Mano Manfro, .Mauro Pinheiro, Mauro Zacher, Mendes
Ribeiro, Moisés Maluco do Bem, ,Márcio Bens Ely, Mânica Leal, Paulinho Motorista.
Reginaldo Pujol, Ricardo Gomes, Roberto Robaina, Sofra Cavedon, Tarciso FlechaNegra e
Valter Nagelstein. Durante a apreciação do Prometo de Lei do Legislativo n' l lO/17, Cassio
Trógildo afastou-se da presidência- dos trabalhos, nos termos do artigo 22 do Regimfin
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Após, foi aprovado , Requerimento verbal;.formul
alteração na ordem de apreciação da matéria constante na Ordem.do Dia. Em Discussão Geral

e Votação, .foi: aprovado o Prometo de Resolução n' 029/17 (Processo n' 1605/17). Em
Discussão Geral e Votação, esteve o Prometo de Lei complementar do Legislativo n' 008/17
(Processo n' 0896/17), o qual, após ser discutido por Adeli Sell, Airto Ferronato, Ricardo
Gomes, Cass.iá Carpes, Sofra Cavedon, Prof. Alex Fraga, Felipe Camozzató, André Cârús e
Moiség :Maluco do Bem, teve sua discussão adiado por duas sessões, a' Requerimento,
aprovado, de autoria de Moisés Maluco do Bem. Na oportunidade, foi apregoada a Emenda n'
01, assinada por Paulinho Motorista, ao Prometo de Lei do Legislativo .n' 277/13 (Processo n'
2445/13)l.. Também, foi apregoada a Subemenda Ú' 02, . assinada por Felipe . Camozzáto e
Ricqrdo Gomes, à Emenda n' 04 aposta ao Projeto de Lei Complementar do Legis14tivo n'
008/17. Ainda: foi apregoada a Emenda n' 05s assinada.põr Felipe Camozzato e -Ricardo
Games, ao Prometo. de Lei Complementar do Legislativo n'008/1 7. A seguir, foi constatada a
existência de quórum'deliberativo, em verificação solicitada por Dr' Thiago... Após, foi
aprovado Requerimento verbal formulado por Dr. Thiago, solicitando alteração na.ordem de
apreciação da matéria constante na, Ordem do Dia. Em Discussão Geral' e. Votaçãol foi
apreliiado o Projeto de Lei do Legislativo n' 277/13 (Processo n' 2445/1 3), após ser discutido

Prof. Alex Fraga e Sofra Cavedon. Na oportunidade, foi apregoado o Ofício n' 1450/17. do
Prefeito, encaminhando. Veto Parcial ao Prometo de Lei do Executivo n' 007/17 (Processo n'
1635/1 7). Fo.i aprovada a Emenda n' 01 aposta ao Prometo. de Lei do Legislativo n' 277/13, por
dezesseis votos SIM, .nove votos NÃO e uma ABSTENÇÃO, em votação nominal solicitada
por Cassio Trogildo,.-tendo votada) Sim Adeli Self, Airto Ferronato, Aldacir Oliboni. Alvoni
Medira,, André Caras, Clàudio Janta, Dr. Thiagou Femanda Melchionna, José Frestas, João
Bosco Vaz, Marcelo. Sgarbossa, Mauro Zacher, Paulinho Motorista, "Prof Alex FragtÍi
Reginaldo Pujol .e SoHia Cavedon, votado Não Cassiá Carpes, Comandante Nádia, Dr.
Goulart, Felipe Camozzato, Jogo Carlos Nedel, Luciano Marcantõnio, M(iisés.Maluco do

Bem, Mânica ~Leal e Ricardo :Gomes ç optado pela Abstenção Mendes Ribeiro. Foi aprovado
o Projçto de Lei, do Legislativo n' 277/13, por dezessele votos SIM e oito votos NAO, em
votação nominal solicitada por Cassio Trogildo, tendo votado Sim Aderi Sell, Airto Ferronato.
Aldacir Oliboni, Alvoni Medina, André Caras, Dr. Thiago, Ferpanda Melchionna, rosé
Frestas, Jogo Bosco Vaz, Marmelo Sgarbossa, Mauro Zacher, Mendes Ribeira. Paulinho
Motorista, -Prof. Alex Fraga, Reginaldo Pujol, So6la Cavedon e Valter Nagelstei4. e votado
Nãõ Comandante Nédia, Dr.- Goulart, Felipe Camozzato, Jogo Carl.os'Nedel Luciano
Marcantânio, Moisés Maluco dd Bem, Mânica Leal e Ricardo Gomes. Após,' foi apregoado
Requerimento de autoria de Alvoni Medina, deferido pelo Presidente, solicitando a retirada de
.tramitação do Prometo de Lei Complementar do Legislativo n' 023/17 (Processo n' 1489/1 7).
Também, foi aprovado Requerimento. de autoria de Valter Nagelstein, solicitando a retirada
de tramitação .do Projeto de Lei Complementar do Legislativo n' 026/16 (Processo n'
2162/16). Em Votação,. foi aprovado o Requerimento n' 152/17 (Processo n' 2176/17), após
ser encaminhado à votação por Fernanda Melchionna, Prof. AlexFraga, Dr. Goulart e 'Adeli
Self.. ,Durante a Sessão, Mendes Ribeiro e Aldacir Oliboni manifestaram-se acerca de assuntos

diversos. Também, foi registrada a presença de Laguardia Barreto.da Sirva, vereador de Tapes
. RS. As dezassete horas e oito minutos, constatada a inexistência de quórum, em verificação
solicitada por Mânica Leal, o Presidente declarou encerrados os trabalhos, convocando bs
vereadores para a. próxima Sessão ordinária. Os trabalhos foram presididos por .Cassio
Trogildo, Mauro Pinheiro, Valter Nagelstein e João Carlos Nedel e secretariados por Mauio
Pinheiro. Do que foi lavrada a presente Ata, que, após distribuída e aprovada, será assinada
pelo .l ' Secretário e pelo Presidente.
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ATA DA OCTOGÉSiWA TERCEIRA;gÉgSÃ0 0itOiNÁmA DÀ iikií;iiiiRÂ'ãÉii.iõ
+EG+SLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, EM l i-9-2Oi7.
Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, reuniu-se, ao Plenário
Otávio Rocha do Palácio Aloísio Filho, a C4mára Municipal de Porto Alegre. As quatorze
horas e quinze minutos, foi realizada a segunda chamada, na qual regiitraram presença Aderi
Self, Airto'Ferronato, Aldacir Oliboni, André Caras, Cassio Trogildo,. Cassiá Carpes, Gilson
Padeiro, Jogo Carlos Nedel, Mendes Ribeiro, Paulo Brum, Prof. Alex Fraga e Reginaldo
Pujol. Constatada a existência de,quórum, o Presidente declarou abertos os trabalhos. Ainda,
durante a Sessão, registraram presença Alvoni Medina, Clàudio Janta, Comandante Nádia. Dr.
Goulart, Dr. Thiago,' Fabrício Lunardi, Femanda Melchionna, Idenir Cecchim, José Frestas.
Jogo Bosco Vaz, Luciano Marcantâhio, Marmelo Sgarbossa, Mauro Pinheiro, Mouro Zacher,
Moisés Maluco do Bem, Márcio.Bens Ely, Mõnica Leal, Pauzinho Motorista. Ricardo Gomes.

Roberto Robaina, Ródrigo Maroni, SoHia Cavedon, Tarciso Flecha Negra e Valter Nagelstein.
A .MESA, foram encaminhados: o Prometo de Lei do Legislativo n' 240/17 (Processo n'
2165/17), de autoria de Adeli Self; o Projeto de Lei do Legislativo n' 201/17 (Processe n'
] 739/17), de autoria de José Frestas; e o Prometo de. Lei do Legislativo n' 21 7/1 7 (Processo n'
1 885/17), de autoria de Mauro Pinheiro. A seguir, foi apregoado Requerimento de autoria de
Professor Wambert,- solicitando Licença para Tratamento de Saúde do dia seis ao dia
dezasseis de setembro do corrente, tendo o Presidente informado que o suplente Gilson
Padeiro foi empossado na vereança no dia oito de setembro do corrente, e que Sua Senhoria
integra a Comissão de Urbanização, Transportes e Habitação. .A seguir, o Presiêiente concedeu
a.palavra, em TRIBUNA POPULAR, a .Lenora Hom Schneider, Présidenta da Associação
Brasileira de Bacharéis, Profissionais e Estudantes de Turismo -- Secção Rio Grande do Sul -:
ABBTUR =, que disconeu sobre a valorização do prdnissional bacharel em turismo e prqeto
de lei que trata. da redução do Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza -= ISSQN'-- para
organizadores de eventos em Porto Alegre. Em continuidade, nos termos do artigo 206 do
Regimento, Ade]i Se]], Airto Ferronato, Márcio Bins Ely; Dr. Goulart, -menir Cecchiü e Jogo
Carlos Nedel manifestaram-se acerca do assunto. tratado durante a Tribuna Popular.' Os
trabalhos foram suspensos das quatorze horas e cinquenta e dois minutos às quatorze horas e
cinquenta e cinco minutos. Em p.rosseguimento, foi aprovado Requerimento de autoria de
Felipe Camozzato, solicitando -Licença para Tratar de Interesses Particulares do dia onze ao

dia treze de setembro do corrente, tendo o Presidente declarado empossado na Vereança o
suplente Fabrício Lunardi, após a entrega do seu Diploma e Declaração de Bens, bem como a
prestação. de. compromisso legal e indicação do nome .parlamentar, informando que Sua
Senhoria integrará a Ccjmissão de Economia, Finanças,. Orçamento e do MIERCOSUL. Na
oportunidade, foi apregoada Declaração de autoria de Felipe Camozzato,'Líder da Bancada do
NOVO, infomlando o impedimento do suplente Lho Zinn em assumir avereança do dia onze
ao diatreze de setembro do corrente. Após, por solicitação de Adeli Self, foi realizado um
minuto de silêncio em homenagem póstuma a José de Jesus Souza e a Ana.Mana -Carraro
Conêa. Em continuidade, o Presidente concedeu a palavra a Fabrício Lunardi, nos termos do
$ 8' do artigo 12 .do Regimento. Em COMUNICAÇIAO DE LÍDER, pronunciaram-se Moisés
Maluco do Bem, Aderi Sell, Fabrício Lunardi, Dr. Thiago, Valter Nagelstein, Jogo Carlos
Nedel; Roberto Robaina, Mânica Leal, Femanda Melchionna e Clàudio Janta.= Na ocasião, foi
apregoado documento assinado por Rodrigo Maroni, informando sua desfiliação do Partido da
República e sua filiação ao PODEMOS, no dia quatro de setembro do corrente. Em GRANDE
EXPEDIENTE, pronunciaram:se André Carús e Cassiá Carpes. As dezasseis horas e trinta e
oito minutos, constatada a existência de quórum deliberativo,.Foi iniciada a ORDEM DO
DIA.. A seguir, foram aprovadas as indicações dos nomes de Moisés Maluco do Bem e
Rodrígo Maroni para integrar, como titulares, a Comissão Representativa. Após,,foi aprovado
Requerimento verbal formulado por Clàudio Janta, solicitando) alteração na ordem de
apreciação da matéria constante na Ordem. do Dia. Ainda, foi aprovado Requerimento d
autoria de Dr. Thiago, solicitando Licença para Tratar de Interesses Parti'culares,' d
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dezesseis ao. dia vinte e seis de outubro do corrente. .Em Votação, íbi \aprovado o
Requerimento n' 158/17 (Processo n' 2295/1 7), por treze votos SIM, dez votos NÃO e uma

ABSTENÇÃO, após sér encaminhado à votação por Solta Cavedon, Prof. :Alex Fraga,
Reginaldo Pujol, Aldacir Oliboni,. Fabrício Lunardi, Valter :Nagelstein e Femanda
Melchionna, em votação nominal solicitada por Valter Nagelstein, tendo votado Sim Adeli
Sell, Airto Ferronato, Aldacir Oliboni, André Caras, Fernanda Melchionna. José Frestas.

Marmelo Sgarbossa, Márcio Bens Ely, Paulinho Motorista, Prof. Alex Fraga, Roberto Robaina,
SoÊia Cavedon e Tarciso Flecha Negra votado Não Dr. Goulart, Fabrício Lunardi, Jogo
Carlos Nedel, Luciano Marcantõnio, Mauró.Pinheiro, Moisés Maluco do Bem, Mõnica i,eal,
Reginaldo Pujol, .este com Declaração de Voto, Ricardo Gomos e Valter Nagelstein e optado
pela Abstenção Jogo Basco Vaz. Em Discussão Geral e Votação, foi aprovado o Projeto de
Lei do .Legislativo n' 088/17 (Processo n' 0865/17), após ser discutido por Cassio Trogildo,
Dr. Çloulart, Prof. Alex Fraga, Tarciso F.lenha Negra, FabríCio.Lunardi e Dr. Thiago. Durante
a apreciação do Projeto de Lei do Legislativo n' 088/17, Cassio Trogildo afastou-se da
presidência dos trabalhos, nos termos do artigo 22 do Regimento. A seguir, foram aprovados
Requerimentos verbais formulados -por Jogo Bosco Vaz ' e Valter Nagelstein, solicitando
alteração. na ordem de apreciação da matéria constante na Ordem do Dia. Em Votação, foi
aprovado o Requêrjmento m' 164/17 (Processo ri' 2359/17). AS dezessete horas e quarenta e
sete minutos, constatada a inexistência de quórum deliberativo, em veriHlcação solicitada por
Valter Nagelstein, o Presidente declarou encerrada ã Ordem.do Dia. Em prosseguimento,'foi
aprovado Requerimento verbal formulado por Cassio Trogildo, solicitando alteração na ordem
dos trabalhos da presente Sessão. Em PAUTAM Discussão Preliminar, estiveram:: em I'
Sessão, o Projeto de Emenda à Lei Orgânica n' 010/17,.discutido por Sofra Cavedon e
Fabrício Lunardi, os Projetos de Lei Complementar do Legislativo n's 029, 036, 026/17, este
discutido p(ir Jogo Carlos Nedel, e 033/1 7, este discutido porAldacir Oliboni, os Projetos de
Lei.do 'Legislativo n's 245/16, 182, 204, 222, 232, 248, .142/1 7 e 203/13, estes dois discutidos
por Jogo Carlos Nedel, e os Projetos de Lei do Executivo H's 019 e 022/17: em.2' Sessão.~ os
Projetos de Emenda à Lei Orgânica B's 01 1 e 007/17, este discutido por Sofra Cavedon e Jogo
Carlos Nedel, o Prometo de Lei Complementar do Executivo n' 013/17, os Projetos dê Lei.do
Legislativo n" 094, 212, 214, 221,..228,. 229 e 247/17, e os Projetos de Resolução n" 037 e
041/17. Na ocasião, foi apregoado o Processo n' 1908/17, de autoria do. Sindicato dos
Municipários de Porto Alegre --' limpa: Durante a Sessão, Tafciso Flecha Negra inanifestou-
se acerca de assuntos diversos, Também, foram registradas as presenças de Jussara Cony, ex-
vereadora deste Legislativo, de Luas Carlos Heinze, deputado federal, e de alunos da Escola
Municipal Heitor Villa Lobos. Às dezoito horas e sete minutos, o Presidente declarou
encerrados os trabalhos, Convocando. os vereadores para a próxima sessão ordinária. Os
trabalhos foram presididos por Cassio Trogildo; Valter Nagelstein, Adeli Sell e. Clàudio Janta
e secretariados .por Jogo Carlos Nedel;- Do que foi lavrada a presente Ata, 'blue, após
distribuída e

I'SECRETÁRIO

DBF-FPW


